

# 回 覧

令和6年7月13日

## 上志段味学区区政協力委員会（7月定例会）

7月8日（月）に開催された守山区区政協力委員協議会の内容等について、この学区に関係することなどを中心に報告させていただき、情報等の共有を図りたいと思います。その他参考事項なども併せて報告します。

### 1 犯罪・交通事故発生状況、消防情報

#### (1) 警察から

自動車盗が相変わらず多く発生しており、愛知県は、その認知件数で全国ワースト1となっています。盗難車種の7割が、トヨタのランドクルーザー、プリウス、アルファード、レクサスLX、同RXに集中している。

⇒ 複数の防犯対策を！

交通事故の発生状況は、守山区内では、下志段味、大森北及び瀬古学区で多発しており、多くの高齢者が犠牲になっています。交通事故死亡者数は、相変わらず愛知県は全国ワースト3位に。

統計上では、毎年7月は、飲酒運転による人身事故が年間最多の月になっているようです。～飲酒運転は絶対にダメ！～

#### (2) 消防から

今年上半期の統計見ると、火災の発生件数は、前年比で若干の減少傾向に。特に、火災による死者は、前年比で6割減となっている。

### 2 上下水道事業の経営状況等

事業会計で独立採算である上下水道事業も、昨今の厳しい諸情勢のため、ここ2年連続で赤字経営が続いている。地震災害など発生した時、毎回大きく報じられるのは、電気、水道などのライフラインに関することであり、それは、市民生活や社会活動を根底から支える最も重要なものであるからに他なりません。

施設の老朽化に対する施設整備や排水管、下水管の耐震化など課題は多く、市民の皆さんに関心を持ってほしいとのことでした。そして、名古屋の美味しい水をたっぷり飲んでほしいと。

この機会に、私からは、市街化調整区域である東谷山の西側一帯（東谷自治会

区域（約170世帯）は、下水道が未整備であり、東谷橋南の交差点工事も終わったので、早期の下水道整備を要望しておきました。（市内の下水道普及率は、市人口に対して99.4%）

### 3 第2回全国一斉情報伝達訓練の実施

5月22日に引き続き、8月28日（水）午前11時頃に第2回の訓練が実施されます。防災スピーカーがあるのは、志段味東小学校と東谷山フルーツパークの2カ所だけですので、場所によっては聞こえづらい所もあるかもしれません。

何か気付かれたことがあれば、地区の自治会長までご一報をお願いします。

### 4 守山区民アンケートの実施

このアンケートは、名古屋市の方針により、平成23年から各区において実施されており、その目的は、「区政運営方針に掲げる施策や具体的な取り組みなどについて、区民の皆さまのお声をお聞きし、守山区政の運営に活かすこと」としてしています。

区内に在住する18歳以上の男女2,000名を無作為に抽出し（上志段味では70～80名程度か）アンケートを送付し、回答をお願いするものです。7月24日（水）から順次発送を行ない、8月16日（金）が回答締め切りとなっています。

住所、名前などは無記名で、また調査結果は統計的に処理するだけですので、個人が特定されることはありません。本アンケートの趣旨にご理解とご協力をお願いします。

### 5 防犯灯LED化の随時募集

今年度のLED防犯灯の新設などに対する補助金の申請手続きは、6月末で終了しています。今回、地域の安全・安心を図り防犯灯LED化をより一層進めるため、7月以降に故障した従来型の電球、蛍光灯の防犯灯をLED化にする場合に限り、随時その必要経費に対する補助（1灯につき上限1万円）申請を受け付けることとなりました。

受付期間は、9月2日から来年1月末までとなっています。

案内チラシは、各自治会長に配布しますので、地区内で点灯していない古い防犯灯を見られたときは、自治会長まで一報をお願いします。

## 6 その他

### (1) 志段味ブロック交番連絡協議会の開催

この連絡協議会は、志段味交番、吉根交番の所管内に居住、又は勤務している8人の委員で構成（吉根地区4人、上、中、下志段味地区4人）されていますが、コロナの影響もあって、過日、2年ぶりに開催されました。

警察署幹部、交番勤務員からは、交番の活動状況や身近な犯罪、事故などの発生状況及び抑止方策の説明のほか、委員からは警察署、交番などに対して地元の要望を伝える会議でした。

私からは、上志段味地区への交番誘致を強く申し入れしたところです。新たに、小学校、中学校が建設されるほど人口が急増していることなどは、守山警察署としても十分に認識しており、警察本部にその旨を具申はしているとのことでした。当分の間は、警らパトカーを1台増やし、上志段味、中志段味を重点的に巡回しているので、何かあればすぐに110番をお願いしたいと。

### (2) 第2回上志段味中学校建設委員会の開催

7月12日（金）に、今年度2回目となる見出しの建設委員会が開催され、今回以降、最も皆さん方が関心があるかと思われる、校章の選定、通学路の安全対策要望、そして制服・体操服の取扱いについて、協議を進めていくこととなります。

#### ○ 校章の選定

志段味中学校、上志段味小学校及び志段味東小学校の児童生徒を対象に募集し、その応募作品に対して児童生徒が投票を行い、集計したのち上位作品の中から建設委員会が最終決定するスケジュールとなります。

#### ○ 通学路の安全対策要望

志段味東小学校、上志段味小学校及び志段味東学童保育所の先生、保護者の皆さんを中心に、上志段味学区内の殆ど全ての通学路について安全点検等を実施していただき、その基礎データを基に委員会として最終確認のうえ、警察を始め関係機関に要望書を手渡しする予定としています。

#### ○ 制服・体操服の取扱い

いずれも、志段味中学校の制服、体操用品と同様の使用とする。ただし、ボタン、マークなどは、新たに作成する校章のデザインを採用する。

また、6月23日（日）には、今回の中学校新築工事に関する工事説明会が実施され、名古屋市、施工業者に対し、参加者からは厳しい意見が出ていました。

○ 防災グッズの配付

5月中・下旬に実施された、全世帯を対象とした消防署員による防災対策の聞き取り調査の際に、最後に「調査にご協力いただいた世帯に、希望される防災グッズを後日配布します」との話があったと思いますが、拙宅には、10日に届きました。(希望したのは家具固定金具で、佐川急便が配送)

相前後して、皆様方の所へも配送がされると思いますが、未着の場合、あるいは今回の戸別訪問事業に関する問い合わせなどについては、守山消防署(052-791-0119)までお問い合わせください。

上志段味学区区政協力委員会

委員長 西 村